

BIBLIOTHÈQUE DE TRAVAIL

Ce qu'on en dit...

Ce qu'on en pense...

Nous avons ouvert une brèche, et, selon les principes de notre pédagogie, nous fonçons pour l'élargir, pour faire ensuite céder la ligne de front et faire progresser nos techniques.

Vous devez participer activement à cette chasse aux abonnés qui peut asseoir définitivement, dès cette année même, et notre trésorerie ébranlée l'an dernier par l'affaire Rossignol, et notre influence pédagogique.

Voici quelques échos de cette campagne (nous rappelons pour mémoire le succès de Delbasty, Pons, la Gironde, la Seine-Maritime et Yvonne Martinot).

Voici la lettre de notre ami Ansart, de Sin-le-Noble (Nord) :

Une bonne nouvelle qui vient t'apporter un peu de réconfort et un témoignage d'affection dans la période pénible que tu vis en ce moment.

1) Mes deux classes de Sixième de Cours Complémentaire demandent 45 abonnements A LA BIBLIOTHEQUE DE TRAVAIL.

2) M. Streinger, Inspecteur départemental de l'Enseignement Primaire de Douai, envoie la note suivante à tous les maîtres de sa circonscription :

« NOTE DE SERVICE N° 9 DU 18 JANVIER 1958 - CERCLE D'ETUDES PEDAGOGIQUES DE DOUAI.

« Je signale que la prochaine réunion du cercle aura lieu le jeudi 23 janvier, à 14 h. 45, à l'Ecole Normale d'Instituteurs, sous ma présidence.

« AU PROGRAMME : L'apprentissage de LA LECTURE PAR LE TEXTE LIBRE.

« Démonstration par Mme Ansart, institutrice à Sin-le-Noble.

« Je pense que les responsables des Cours Préparatoires ne voudront pas perdre une occasion de se documenter et assisteront NOMBREUX à cette démonstration qui ne manquera pas d'intéresser les maîtres des autres cours.

« BIBLIOTHEQUE DE TRAVAIL :

« J'attire votre attention sur l'intérêt qu'il y aurait à faire figurer dans les bibliothèques de classes, les fascicules « Bibliothèque de Travail » édités par le Groupe de l'Ecole Moderne Française (Freinet). Ce sont de petits ouvrages faits pour les enfants, qui leur apportent sous une forme condensée des documents de premier ordre et leur donnent le goût de la lecture ».

« Signé : A. STREINGER. »

Nous laissons à ton jugement le soin d'apprécier notre activité en faveur de l'Ecole Moderne Française par reconnaissance pour l'œuvre éducative immense réalisée par son promoteur.

Nous serions heureux si notre initiative bien modeste était suivie par de nombreux camarades, car les productions de l'Ecole Moderne Française connaîtraient une telle vogue que les problèmes matériels deviendraient MINEURS et

te libérerait de ces soucis au profit de la recherche des problèmes de plus en plus nombreux de l'éducation **DES PETITS ENFANTS DE NOTRE PAYS.**
ANSART et Madame.

De FRANCILLON, secrétaire départemental de l'OCCE, 78, rue des Hautes-Granges, Blois :

Je viens de lire l'appel du dernier « Educateur ». Je pense qu'il y a un fort courant d'opinion — du moins dans le milieu où j'enseigne — contre les « Comics » et que la BT sous sa forme nouvelle est bien la documentation de choix qui intéresse l'enfant et la famille, qu'il faut que les BT percent : une place se libère sur le marché et il faut faire connaître leur existence.

J'ai lancé ce mois un appel dans le bulletin de liaison des Coopératives du L-et-C. Je pense que tous mes collègues responsables d'un département pourraient lancer le même appel et en majorité le feraient si on le leur demandait.

Je pense enfoncer le clou à nouveau dans le bulletin de fin février en parlant des nouvelles BT parues et des envois groupés. Genre dépôt-vente.

Quelles en sont les modalités exactes. Peut-être même je pourrais agraffer à ce numéro un dépliant donnant la liste des BT — s'il n'y a pas inconvénient à la faire — et si la CEL peut m'en fournir 215 (nombre des Coop. du L-et-C. touchées par notre bulletin).

De SENCE, Estourmel (Nord) :

J'ai vu mon Inspecteur ce matin. Je n'ai pu le voir avant, il était très pris par des histoires de santé-famille.

Et voici ce qu'il me propose. Tous les mois environ, il fait paraître une note de service dans laquelle, entre autres rubriques, il recommande des livres ou des revues qu'il a reçus.

Dans la prochaine, il insistera pour que les maîtres aient tous, la collection de BT dans la biblio de classe ; et demandera à la voir lors de ses visites. Je suis sûr que l'argument portera.

De PASSIEN, à Bort (Corrèze) :

Il me sera agréable de recruter au moins 5 abonnements, car je trouve que cette revue est une véritable réussite qui fait hautement honneur à l'Ecole Moderne. La joie que les enfants éprouvent à la lire et à la consulter est très significative.

Un autre camarade délégué départemental nous écrit :

A la demande de notre camarade Guillard, le Directeur de l'EN garçons et la Directrice de l'EN filles, acceptent des conférences aux élèves-maîtres.

Les camarades Donnadiou et Berger, stagiaires de Beaumont font connaître autour d'eux et nos Techniques et nos BT. Le Bureau parisien se rendra à Beaumont pour une causerie.

Nous vous demandons à tous de vous mobiliser pour le succès de nos BT.

* * *

Nous mettons en fabrication des reliures mobiles, couverture simili cuir pour 10 BT qu'on pourra lire comme dans un album ou enlever provisoirement pour le travail des élèves.

Ce sera la forme nouvelle des Albums BT.

Ces reliures seront aussi vendues séparément pour le classement des BT.

CE QU'ON PENSE DE NOS BT

« M. Chastel, Maître de Conférences à la Faculté des Sciences de Bordeaux, très intéressé par le N° 382 de la revue « Bibliothèque de Travail », et par son enquête sur Irène Joliot-Curie, serait très heureux s'il vous était possible d'envoyer quelques exemplaires au Laboratoire de Physique Nucléaire et Théorique de la Faculté des Sciences de Bordeaux ».

* * *

De M. DEBELMAS, Professeur à la Faculté des Sciences de Grenoble (Laboratoire de Géologie) :

« J'ai bien reçu le paquet de fascicules didactiques concernant la géologie que vous avez eu l'amabilité de me faire envoyer et je vous en remercie très sincèrement. Ces brochures sont extrêmement bien faites : j'ignorais que vous eussiez un instrument de travail aussi intéressant ».

* * *

Notre camarade Roger Pécheyrand (Lot) auteur des livres « Bêtes mes amies » et « Mes amis des bois et des rivières », dont nous avons donné compte rendu et que nous recommandons à nouveau à nos lecteurs, nous écrit :

« Je vous envoie ci-joint votre action et je vous en fais cadeau. Je voudrais que 200 collègues en fassent autant, ce qui vous libérerait peut-être d'un souci, fut-il mince ».

Merci à Pécheyrand. Mais les actions ne nous gênent pas, puisqu'on n'en réclame jamais le paiement. Il faut d'ailleurs que les camarades gardent une partie au moins de leurs actions, sinon notre entreprise cesserait d'être coopérative.